

**Автореферат магистерской диссертации
Бабухиной Лидии Сергеевны**

**На тему: Разноуровневая проектная деятельность в 6-9 классах на
примере изучения реки Базаиха**

Метод проектов, деятельности, не является принципиально новым в мировой педагогике, поскольку зародился в 20-х годах прошлого века в США. Он также был назван методом проблем и связан с идеями гуманистического направления в философии и образовании, разработанными американским философом и педагогом Джоном Дьюи, который предложил строить обучение на активной основе, через соответствующую деятельность ребенка, в соответствии с его личными интересами. В проектной деятельности управление ресурсами, временем, бюджетом и рисками осуществляется с расчетом на конкретный результат, который должен быть достигнут в конце проекта. Разработка любого проекта начинается с описания проблемной ситуации, то есть с идентификации той проблемы, на решение которой он направлен. Проблема – осознанное противоречие между реальным состоянием дел и желаемым будущим.

Река Базаиха расположена на территории Красноярского края и является правым притоком реки Енисей. Она берет свое начало на западных склонах Саянских гор, протекает по территории Минусинского района, а затем впадает в Енисей в районе одноименного поселка вблизи г. Красноярска. Река Базаиха протекает по территории Саяно-Алтайского горного массива. Территория имеет сложный рельеф. Почти весь бассейн Базаихи расположен в горах. Геологический состав района, через который протекает р. Базаиха, включает в себя граниты, гнейсы, сланцы и другие осадочные породы.

Abstract of the master's thesis by Lidiya Sergeevna Kabukhina
On the topic: Multi-level project activities in grades 6-9 on the
example of studying the Bazaiha River

The method of projects and activities is not fundamentally new in world pedagogy, since it originated in the 20s of the last century in the USA. It was also called the method of problems and is associated with the ideas of the humanistic trend in philosophy and education, developed by the American philosopher and educator John Dewey, who proposed to build education on an active basis, through the appropriate activities of the child, in accordance with his personal interests. In project activities, the management of resources, time, budget and risks is carried out with the expectation of a specific result to be achieved at the end of the project. The development of any project begins with a description of the problem situation, that is, with the identification of the problem that it is aimed at solving. The problem is a conscious contradiction between the real state of affairs and the desired future.

The Bazaiha River is located on the territory of the Krasnoyarsk Territory and is a right tributary of the Yenisei River. It originates on the western slopes of the Sayan Mountains, flows through the territory of the Minusinsky district, and then flows into the Yenisei near the village of the same name in the vicinity of Krasnoyarsk. The Bazaiha River flows through the territory of the Sayano-Altai mountain range. The territory has a difficult terrain. Almost the entire basin of Bazaihi is located in the mountains. The geological composition of the area through which the Bazaiha River flows includes granites, gneisses, shales and other sedimentary rocks.